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Outros

          CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

          Mesa Diretora  

 

Ata de N 19/2019, aos nove dias do mês de agosto de dois mil e 
dezenove, no Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão 
Ordinária presidida por Ivano Pereira França e estiveram presentes 
os vereadores: Alexandre Carvalho de Oliveira, Arnaldo Feraz de 
Araujo, Cleomar Prado Gusmão, Diciano de Oliveira Santana, 
Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes e Paulo Antônio Soares 
Brito. O senhor presidente iniciou com oração e solicitou que a 
senhora secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Pediu que fizesse a leitura do Expediente 
do Dia:  

 INDICAÇÃO Nº 20, DE 09 DE AGOSTO DE 2019

                                                                “Aquisição de um carro plotado para a 
guarda municipal ”. 

REQUERENTE: Vereador NUBIA DE OLIVEIRA PONTES 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

  

                               INDICAÇÃO Nº 21, DE 09 DE AGOSTO DE 2019

                                                                “Construção de Galeria no Ginasio de 
esportes Celso Gomes Porto ( quadra do espigão) ”. 

REQUERENTE: Vereador Dirciano de Oliveira Santana 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

  

            PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 08, DE 09 DE 
AGOSTO DE 2019. 

  

“Declara de utilidade pública municipal a 
ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO 
ECONOMICO, SOCIAL, CULTURAL, 
AGRICOLA E AMBIENTAL DE LAGOA DO 
TIMOTEO, com sede e foro no Povoado de 
Lagoa do Timóteo, município de Candido 
Sales”.
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REQUERENTE: Vereador Arnaldo Ferraz 

REQUERIDO: Câmara de Vereadores 

 

Não havendo ninguém inscrito no Pequeno Expediente passou para 
o Grande Expediente e convocou o vereador Cleomar Prado 
Gusmão que cumprimentou a todos e em especial o Capitão Davi. 
Falou da alegria em retomar os trabalhos e falou das estradas do 
município e das solicitações que fez a prefeita e que antes ele tinha 
uma programação com Tião e com a troca do secretário de 
administração houve um desrespeito com as datas firmadas com 
ele. De acordo com o novo secretário Fernando houve um 
imprevisto pelo fato dele não ter sido informado dessas datas e que 
nas próximas semanas será cumprido. Falou dos prejuízos pelas 
trocas de secretários, pois em menos de três meses já estamos 
com o terceiro e seria interessante que firmassem alguém. Finalizou 
falando sobre o abastecimento de água de Água Verde que chega a 
ser desumano e não podemos ser cobardes ao ponto de deixar pais 
de família sem o abastecimento de água, uma vez que a prefeitura 
tem verba para isso.  Em seguida usou a palavra a vereadora Núbia 
de Oliveira Pontes que saudou a todos e falou dos retornos dos 
trabalhos na Casa Legislativa. Desejou os pêsames ao presidente 
pela perda de sua sogra e disse ser solidaria a sua dor. Disse que o 
recesso é só sobre as vindas na Casa, pois assumir o papel de 
vereador é trabalhar dia a dia contribuindo com a melhor qualidade 
de vida da população e ela não parou um só dia. Falou do aparelho 
de ultrassonografia que foi alcançado por sua pessoa através de 
uma emenda da deputada Alice Portugal. Disse ter levado a 
demanda da delegacia até Alice Portugal para que ela possa ajudar 
nas providencias que precisam ser tomadas. Disse fazer uma 
politica de respeito e qualidade e tem o apoio da gestão municipal 
mesmo com toda dificuldade que o país está vivendo. Disse que 
vivemos um golpe desde a cassação da presidenta Dilma Roussef e 
essas brigas em Brasília atinge os municípios e que agora no 
governo Bolsonaro vivemos uma briga com o Nordeste e isso já 
está refletindo nos municípios. Disse da sua vontade que a Casa 
tivesse mais mulheres na representatividade e finalizou falando da 
Lei Maria da Penha e dizendo que fará uma indicação para que haja 
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o dia municipal contra a Violência Doméstica e pediu que a Casa a 
apoiasse. Em seguida usou a palavra o vereador Diciano de 
Oliveira Santana que saudou a todos e parabenizou a professora 
Erenilsa pela organização necessária para alcançar o que a sua 
associação tem alcançado em um ano. Falou da importância das 
associações no município que hoje mais do que nunca são 
essenciais para galgarem algo através de seus deputados isto que 
o município encontra se com seu CNPJ inadimplente. Lamentou a 
morte da sogra do presidente e disse da entrevista que deu na radio 
no dia anterior onde falou da questão hídrica. Cumprimentou e 
parabenizou o biólogo Professor Glauber e ontem na radio teve a 
oportunidade de reverencia lo visto que ele muito contribui para o 
município. Falou dom mutirão de catarata que durou vários dias e 
atendeu uma quantidade interessante de pessoas aqui do município 
e foi muito importante ter acompanhado. Falou também do 
momento de tristeza quando acompanhou uma senhora num 
mutirão e foram humilhados em Salvador por não haver pactuação 
e naquele momento ele se entristeceu pois feriram a Constituição, 
mas graças a Deus em Conquista puderam fazer. Parabenizou os 
servidores que desempenharam um papel muito importante e 
carinhoso nesse mutirão. Finalizou lembrando que já é realidade o 
funcionamento da Policlínica em Vitoria da Conquista que vai 
atender 28 municípios do Sudoeste da Bahia. Disse ser burocrática, 
mas deve ser mesmo para funcionar bem. Em tempo falou do 
trabalho da Polícia Militar no município mencionando que aquela 
sensação ruim de insegurança voltou a reinar em nosso município e 
que ele fala pela população quando diz que os pais de família 
evitam sair a noite pela sensação de insegurança e isso atrapalha 
até o comercio da cidade e é necessário que as autoridades 
competentes vejam o que está acontecendo. Em seguida usou a 
palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que cumprimentou a 
todos e agradeceu a Deus pelo retorno dos trabalhos na Casa. 
Falou sobre a cobrança em relação a ambulância de Barra do 
Furado e disse que já retornou, mas ainda não está em bom 
funcionamento mesmo tendo passado cerca de quatro meses no 
conserto e pediu que tenham mais responsabilidade e respeito pelo 
povo fazendo uma manutenção de qualidade. Falou do desmando e 
desgoverno que acaba até com a esperança do povo e que até os 
concursados da educação estão com os salários atrasados e 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

60BA7AE58B7DA080C5FBA8CA78D0C375



sexta-feira, 16 de agosto de 2019  |  Ano IV - Edição nº 00177 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 006

Câmara Municipal de Cândido Sales

          CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

          Mesa Diretora  

 

perguntou sobre a Lei que votaram na Casa. Disse eu na gestão 
passada haviam investimentos com os recursos da educação e que 
hoje não vemos mais nada e perguntou se a Comissão de 
Educação da Casa vai se calar assim como o Sindicato 
representante dos professores e demais servidores da educação. 
Em seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins Ferraz que 
cumprimentou a todos e disse que os vereadores da oposição com 
exceção de alguns só criticam e não reconhecem o que vem 
acontecendo de lá pra cá. Falou do mutirão de catarata e 
parabenizou os servidores que acompanharam. Lamentou a morte 
da sogra do presidente e lembrou dos amigos de Quaraçu que 
dentre esses quinze dias houveram alguns falecimentos na 
localidade.  Disse reconhecer as dificuldades do município, mas 
reconhece também o empenho da gestão em fazer o que é preciso 
e possível. Falou sobre o posto de saúde de Quaracu que necessita 
de uma reforma e uma requalificação e que a prefeita visitou o 
distrito e foi até lá para avaliar de perto. Finalizou dizendo das 
Contas do ex prefeito Hélio Fortunato que precisam ser votados 
nessa Casa e que até a próxima sessão devem já ter protocolado o 
parecer para julgamento dessas Contas. Disse que sentou com a 
prefeita para destinar um recurso de pavimentação para o povoado 
de Lagoa Nova, mas foi informado que precisa antes votar um 
projeto que transforme em povoado e pediu a colaboração da Casa 
nesse sentido o mais breve. Em seguida o senhor presidente 
informou falou da ausência do vereador Robson de Oliveira Freitas 
que não compareceu por questões de saúde e que o colega Paulo 
Antônio Soares de Brito sentiu se mal e por isso saiu da sessão 
junto ao vereador Diciano para ir ao hospital. Logo após usou a 
palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que saudou a todos e 
desejou seus pesares às famílias que perderam entes queridos nos 
últimos dias. Falou da inauguração da Policlínica e da contribuição 
e participação da nossa Casa Legislativa e disse do governo de Rui 
Costa que tem sido de excelência em investimento e que só está 
atrás de São Paulo. Disse que agora precisam acompanhar de 
perto pois onde há gente há problemas e se disse entusiasta da 
gestão do governador Rui Costa que não vai parar por aí. Disse não 
ter dificuldade em destacar os pontos positivos no município quando 
há mencionando que cobrou a questão das estradas sem 
patrolamento a quase dois anos e da importância em aproveitar a 
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neblina e em sua região demorou, mas aconteceu. Finalizou falando 
da questão da segurança pública e da insegurança que acontece 
também no interior do Município. Em seguida usou a palavra o 
vereador Ivano Pereira França e falou do seu luto pela perda da 
sogra e de amigos aproveitando para agradecer aos amigos que 
foram dar aquele abraço e estendeu seus pêsames às famílias dos 
demais entes queridos perdidos nesses últimos dias. Falou do papel 
dessa Casa e da Lei que votaram mencionando que os servidores 
concursados devem receber seus proventos até o quinto dia útil do 
mês, mas o pagamento não está em sua competência e que o 
concursado pode ir até o ministério público ou provocar seu 
sindicato para buscar valer a Lei votada. Deixou claro não 
concordar com atraso de salários. Falou sobre o governador da 
Bahia e parabenizou pelo relevante serviço prestado falando 
também sobre o transporte enviado pelo governo da Bahia devido a 
votação da Casa. Disse não ter procuração para defender prefeito 
ou ex prefeito e falou que sua sogra esteve no hospital municipal de 
Cândido Sales e foi negado a ela o atendimento médico, ela não 
recebeu a oportunidade de ir a vitória da conquista, que houve 
irresponsabilidade médica, que o médico foi desumano, que já 
estava terminando seu plantão e que o próximo a atenderia. Disse 
que a culpa não é da prefeita, da secretaria ou do médico Dr.  
Maurilio que por sinal a atendeu e foi muito bom, que a culpa é do 
médico que estava de plantão naquele momento e que esse áudio 
deve chegar até a prefeita que precisa demitir esse medico que 
omite socorro e que não é só por ser sua sogra e que ele está 
pensando em registar uma queixa na delegacia, pois sua esposa foi 
chama lo no conforto e ele não atendeu. Finalizou dizendo que sua 
esposa não se identificou como esposa de vereador porque ele não 
pede isso a ela, mas o atendimento deveria acontecer com respeito 
por ser cidadã. Deixou claro também que esses problemas não são 
de agora e que a Comissão de Saúde precisa atuar. Logo após o 
vereador Marcos Martins sentiu se mal e por ter problemas com 
glicemia retirou se para ir até o hospital. Em seguida usou a palavra 
o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que cumprimentou a 
todos e falou sobre o Simpósio que acontecerá no dia 17 de agosto 
convidando a todos para esse evento de nível nacional e falando da 
oportunidade de Candido Sales ser agraciado com esse projeto 
através do Capitão Davi. Em outro tocante falou aos artistas da 
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cultura sobre o festival regional da dança e parabenizou essa 
juventude maravilhosa. Voltando a falar das escolas cívico militares 
pediu que toda população prestigiasse. Em seguida usou a palavra 
o vereador Edvaldo Santos de Jesus que cumprimentou a todos e 
lamentou o ocorrido com a sogra do presidente. Desejou os 
pêsames a todas as famílias que perderam entes nesses dias. 
Falou da quantidade de vitimas no hospital por conta da negligencia 
de alguns médicos que deveriam zelar pela vida humana. Disse ter 
visitado algumas obras públicas onde o dinheiro tem sido jogado no 
lixo a mais de dois anos com as obras paradas e lamentou que 
acontecesse isso. Parabenizou o vereador Marcos por sempre 
cobrar por sua localidade e disse inda que o desprezo mesmo está 
sendo com a localidade de Lagoa Grande. Falou sobre merenda 
escolar e disse ser inaceitável que problemas assim aconteçam na 
educação onde inclusive ate os concursados tem tido salário 
atrasados e não é por falta de recursos. Finalizou dizendo que 
muitos políticos agem como se tivesse dando algo ao povo 
esquecendo que tosos são pagadores de impostos. Em seguida o 
senhor presidente submeteu a votação o acréscimo de meia hora 
para sessão que foi aprovado por todos. Passando para as matérias 
constantes da Ordem do Dia submeteu a discussão e votação a 
Indicação n 20 que foi discutida pela vereadora Núbia, vereador 
Diciano que retornou para as votações e seguiu aprovada pelos 
presentes. Submeteu a discussão e Votação a Indicação n 21 que 
foi discutida pelo vereador Diciano, vereador Alexandre, vereador 
Arnaldo e seguiu aprovada por todos e subscrita pelo vereador 
Alexandre. Submeteu a discussão e votação o Projeto de Decreto 
Legislativo n 08 que foi discutido pelos vereadores Alexandre, 
Diciano, Núbia, Marcos, Arnaldo e Ivano e seguiu aprovado pelos 
presentes. O senhor presidente avisou que na próxima sexta após a 
sessão terão um compromisso com o novo comandante de polícia, 
Capitão Davi e pediu que todos se organizassem. Pediu aos líderes 
que se organizassem para votarem o Projeto Reurbis. Falou 
também sobre as contas do ex prefeito e disse que não vai sufocar 
nenhum vereador e se tiver prazo legal para a Comissão ele irá 
respeitar e que o vereador Robson esta doente e precisa ser 
aguardado. Em questão de Ordem Regimental o vereador 
Alexandre parabenizou o presidente pelas colocações e pelo 
respeito ao outro e em relação as contas do ex prefeito disse terem 
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obrigação em zelar e tomar atitudes na hora correta e que ninguém 
vai fugir das responsabilidades, mas que ele não vê essa pressa em 
faze lo e que já temos um pleito de três anos da atual prefeita e 
devemos trabalhar nos problemas de agora para sana los. Em 
questão de Ordem Regimental a vereador Núbia disse ter indagado 
sobre as contas do ex prefeito porque quer cumprir com seu papel e 
obrigação, mas não está pressionando e gostaria de ter a 
compreensão dos colegas. O senhor presidente deixou claro que 
vai respeitar todos os tramites legais e prazos. Combinou ainda com 
os vereadores uma ida a Vitoria da Conquista para irem a 
Policlínica fazer uma visita. Mais nada a tratar o senhor presidente 
declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 16 de 
agosto, desejou um feliz dia dos pais a todos e pediu que se 
encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira 
Viana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.  

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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